



UNIVERSIDAD DEL SURESTE



**NOMBRE:** LEANDRO JIMENEZ PEREZ

**CARRERA:** LIC. ENFERMERIA

**MATERIA:** LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA

**TRABAJO:** ENSAYO

**CATEDRATICO:** LIC. PERDO ALEJANDRO BRAVO HERNANDEZ

**FECHA DE ENTREGA:** 13/02/21



## Introducción

El presente ensayo nos dará a conocer la situación actual de la carrera profesional de enfermería, la Enfermería como profesión de naturaleza social intenta que su personal, bajo una óptica humanista, ayude a la persona solicitante del cuidado a reforzar potencialidades y/o minimizar desequilibrios en su estado de salud, por ello reconoce al ser humano como un ser complejo, misterioso, estructurado por diversas dimensiones que van de lo orgánico a lo espiritual, de lo tangible a lo intangible; con inclusión del aspecto social e histórico, que lo define como un ser de interrelaciones permanentes consigo mismo y el mundo.

Bajo esta perspectiva, en enfermería, se procura reconocer que la persona cuidada es una entidad única, poseedora de atributos: conciencia, intelecto, dignidad, emociones, sentimientos y saberes, por lo tanto, el cuidado en enfermería asume una dimensión humanista y comprensiva del ser, cuya subjetividad está estructurada por sus vivencias y significados, sentimientos, emociones, intuiciones, razonamientos. La dimensión humanista del ente humano, en enfermería, nos ubica en armonía con pensadores existencialistas, quienes cuestionan la tendencia positivista, reduccionista propia de la filosofía occidental. El enfoque existencialista reconoce que la verdad está presente en la interioridad de todo ser humano *única manantial de la verdad viva*, por tanto allí encontramos la verdadera esencia que favorece el cuidado significativo en enfermería.

Esta práctica de Enfermería humanizada implica la trascendencia más allá de la simple relación entre humanos. Exige la presencia significativa de la persona que cuida y de la persona receptora del mismo. Esta presencia significativa implica ver, escuchar, tocar y sentir a través de un proceso de empatía que debe estar presente en la relación interpersonal. La enfermera cuidadora debe acercarse al mundo del otro para comprenderlo y fortalecerlo en su propia capacidad de cuidado; para esto, dicho profesional ha de reconocer su propia existencia

En la atención primaria se muestra insatisfacción importante de parte de los trabajadores en temas como la relación con los jefes, con los compañeros, en los horarios y la percepción de bajo control en la tarea debido a la disminución de la oportunidad en la participación de la toma de decisiones, lo que repercute además en el trato que se le da al paciente

## **Desarrollo**

El método científico en enfermería

Por otro lado, el método científico es procedimiento para conseguir los objetivos propuestos en la investigación. El método científico se refiere, por tanto, al **procedimiento ordenado y sistemático que se utiliza para conseguir los objetivos propuestos** y, trata de contestar a las preguntas e interrogantes que se plantean en un proyecto de investigación. Está sujeto a dos características principales:

1. **Carácter empírico;** tiene como primer y último referente la experiencia, la observación y el control.
2. **Carácter replicable;** todos los pasos seguidos hasta llegar a él son susceptibles de ser repetidos de forma idéntica.

El objetivo es el eje en torno al cual se desarrolla un diseño del estudio y es la base para decidir los criterios de selección de los pacientes y las variables epidemiológicas, independientes y dependientes, que van a ser medidas y evaluadas en la investigación.

La enfermería, desde su surgimiento como profesión, gracias a la labor de *Florence Nightingale*, hizo también suyos estos principios éticos de la medicina; pero además añadió otros 2 principios: la fidelidad al paciente y la veracidad de su expresión. El primero es sinónimo de amor, respeto y compromiso; entre este último se encuentra la confidencialidad. En el caso del segundo, la veracidad tradicionalmente ha estado más vinculado al ejercicio responsable de la profesión

La aplicación del método científico en la práctica asistencial enfermera, es el método de trabajo conocido como Proceso de Enfermería (P.E). Este método permite a las enfermeras prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática. Es el método que permite la aplicación de la base teórica en el ejercicio de la profesión de enfermería. Es un planteamiento para resolver problemas de salud, percibidos a través de la observación y contacto con el usuario, se utiliza la reflexión, las capacidades cognoscitivas y técnicas de relaciones interpersonales para satisfacer las necesidades del individuo, la familia y la comunidad, promoviendo su estado óptimo de salud.

El Proceso de Enfermería es la esencia de los cuidados que presta la enfermería. El personal de enfermería durante el ejercicio de su profesión, es importante que posea o adquiera la capacidad de:

Formar juicios sobre la realidad que la conduzca a actuar con pleno conocimiento

o Trabajar en equipo inter y multidisciplinario

o Servir y ayudar a quienes lo requieran o Comunicarse cordial y efectivamente con el usuario, colegas y demás miembros del equipo de salud o Mostrar seguridad y confianza en sí misma (o)

o Realizar investigaciones de proyección social o Aplicar el sentido y valor de las normas éticas y jurídicas de la profesión

o Participar con organismos de influencia en el desarrollo de la profesión.

## **Conclusión**

El evidente progreso científico y tecnológico de la ENFERMERIA exige un trabajo continuo y consciente entre enfermeras docentes, investigadoras, y practicantes en diversos campos para mantener un servicio de ENFERMERIA de calidad, altamente humanizado y con un sólido componente ético. El desarrollo científico y tecnológico de la ENFERMERIA no puede menoscabar el profundo sentido y espíritu humanitario del cuidado de ENFERMERIA que se brinda a las personas y la sociedad

El desarrollo actual de las teorías de ENFERMERIA presenta un componente teórico con diferentes enfoques, con diferentes niveles de desarrollo y con diferentes grados de comprobación de su utilidad práctica. En este sentido tenemos una ciencia de ENFERMERIA en construcción, en descubrimiento y búsqueda constante, en el extremo de lo abstracto y lo dinámico.

En la medida que la ENFERMERIA comience a salirse de una tradición positivista, tiene un ámbito más abierto para explicar los cambios y progresos en el desarrollo científico de la disciplina profesional.